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ACADÉMICA 

CRECE POBLACIÓN DE UNIVERSIDADES 
CRUZ FORJADA 

VOLUNTAD Y CARÁCTER 
El esfuerzo cotidiano en el estudio, la constancia en la responsa

bilidad libremente aceptada, van forjando voluntad y carácter y es por eso 
que nuestro premio es una CRUZ FORJADA. 

• El horario de la 
ceremonia.3 y 4 de 
Octubre 19:30 hrs. 

• Los lugares, para 
alumnos e invitados; 

la premiación. 

• La fotografía. 
Información Completa 

en la Página 3. 

MEDICINA 

Se Inauguró la IV Semana 
Universitaria de la Salud 
La Secretaría de Salud tiene un pre

supuesto de 1,200 pesos para controlar el 
problema del SIDA, siendo que Puebla ocu
pa el quinto lugar el la República Mexicana 
con esta enfermedad, señaló el Secretario 
de Salud Eduardo Vázquez Valdes durante 
la inauguración de la IV Semana Universita
ria de la Salud que tuvo como sede la Sala 
Francisco de Vitloria del Edificio Central de 
la UPAEP. 

De la misma forma señaló que la 
única solución que se tiene para afrontar este 
problema es que la gente se interese más 
de lo que es su sexualidad y se interese por 
tener información sobre las prácticas de sexo 
seguro, de otra manera este problema se
guirá diezmando a la población. 

Vázquez Valdés aseguró que el pro
blema del SIDA está en manos de cada in
dividuo el evitarlo y prevenirlo, con lo cual 
se generará una concientización del mismo 
y ésto puede evitar en gran medida que este 
mal se siga propagando. 

Aseguró que las medidas que se 
están tomando actualmente es la capacita
ción a través de los medios publicitarios en 
donde se hace énfasis de la importancia que 
tiene la salud.Por otra parte durante la IV 
Semana Universitana de Salud, el Doctor 
Eduardo Vázquez Valdés habló ante estu
diantes de la UPAEP en donde abordó el 
tema "La Salud y los Universitaríos". 

La población de las 
universidades en México ha 
crecido en los últimos 10 
años en un 60 por ciento, 
tanto en el número de per
sonas que ingresan a ellas, 
como en el número de insti
tuciones en si mismas, se
ñaló la Dra. Rita Ferrini Rios, 
miembro del Comité Visita
dor para la Acreditación de 
las Instituciones de 
FIMPES, quién impartió el 
curso "Estrategias Directi
vas en la Función Académi
c" en la UPAEP 

De la misma forma 
señaló que de cada mil 
alumnos que ingresan a la 
primaria, sólo uno llega a la 
universidad, este es un 
ejemplo claro de la manera 
en que la pirámide de la edu
cación se ha venido 
incrementando en forma 
constante en los últimos 
años. Lo cual redunda en 
una recepción de alumnos 
cada vez mayor en las uni

versidades. 
Se está dando una 

euforia por estudiar en las 
universidades lo cual ha 
obligado a que se 
diversifique el servicio por 
parte de las instituciones de 
educación superior, quienes 
además de las carreras tra
dicionales ofrecen otras con 
mayor especialización que 
están cobrando auge entre 
la sociedad. 

Así mismo en este 

crecimiento se ha dado la 
oportunidad para que surjan 
instituciones que no ofrecen 
la calidad suficiente en los 
estudios, por lo mismo los 
alumnos deben tener el cri-
teno suficiente para selec
cionar a las universidades 
de calidad, ya que por la 
misma demanda en el sur
gimiento de este tipo de ins
tituciones sin bases educa
tivas y sin proyectos de cali
dad es cada vez mayor. 

La Doctora Rita Ferrini miembro del Comité Visitador de 
la FIMPES, impartiendo un curso en la UPAEP. 

CIPOL 

IV Semana Universitaria de la Salud, ce
lebrada en la UPAEP. 

Analiza Díaz Cid Asamblea del PRI 
Una de las razones de fondo por las que se de|ó a 

un lado la sanción de sacar de las filas del PRI al ex-Presi-
dente Carlos Salinas de Gortari, en la pasada Asamblea del 
PRI fue porque se pretende expulsar a una persona, más 
no a todo el equipo de un partido que fue el que le dio el 
apoyo (Ortiz Arana, Ignacio Pichardo y María de los Ange
les Moreno) todos ellos Presidentes del PRI que en su mo
mento dieron un amplio apoyo y respaldo al ex-Presidente, 
es por eso que se decidió que la Comisión de Honor y Justi-

Pasa a la Página 4... 

FOTOMAN 
sigue 

descontrolado. 
¡CUIDADO! 
el próximo 

puedes 
ser tú 
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12. La cultura es patrimonio de todos los hombres; todos deben brindarles las 

oportunidades concretas de cultivar tu cuerpo y cu espíritu con al acervo cultural de la 

humanidad, de tal manera que puedan realizar cu vocación personal, habida cuenta de 

las circunstancias concretac de capacidad personal, carácter, sexo, tradición cultural y 

posibilidades de la sociedad. 

HONORES A LA BANDERA 

DECOS 

UN VISTAZO LATINOAMERICANO 
Por Pilar Hernández 1 o. CICOM 

Esta vez visitaremos nuestra hermana Re

pública de Cuba con Julio Lázaro Alvarez, es nacido 

en Hoguln y tiene la profesión de meteorólogo, tra

baja en el Departamento de Comunicación de Hoguín 

y el Obispo del lugar lo invitó a participar en el pro

grama del DECOS para éste año. 

Un problema que existe en Cuba es que 

todos lo medios de comuncación son del gobierno, 

entonces su proyecto se basa en una revista de la 

Diócesis llamada "Cocuyo", reformada, organizaría, 

establecer sus objetivos, un nuevo diseño y que se 

convierta en el medio por el cual habla la Iglesia de 

ésa Diócesis. 

Recorriendo un poco la isla se encuentra 

el balneario "Varadero" que es un lugar muy grande 

y hermoso que tiene fama internacional. Pero si lo 

que quieres es visitar ciudades de la época de la co

lonización española esta "Baracoa" (a la orilla del 

mar) y Trinidad" (patrimonio nacional), también pue

des conocer la ciudad capital de La Habana donde 

se encuentra un muy interesante museo llamado " 

La Cabaña" y a demás está el faro de la isla llamado 

"Morro" que es parte de un castillo, por otro lado esta 

El Capitolio que es una réplica en pequeño del que 

esta en Washington, E.U.A. 

Algo tradicional en Cuba es el Carnaval 

pero por la fuerte crisis que simbró éste país, hace 6 

o 7 años esta macro fiesta no se ha celebrado; otra 

fiesta es la de la Virgen de la Caridad el 8 de Sep

tiembre aunque muy pocos lo festejan. 

Hablando un poco de la situación actual 

de Cuba, Julio nos comentó que en lo económico hay 

una leve mejoría, la gente tiene pequeños negocios ( 

de comida, de arreglo de bicicletas, etc), y algunos 

más trabajan en fábricas, la situación política es difí

cil, la gente vive al día y es imposible planificar un 

futuro. 

La juventud ha sido parte de la sociedad 

cubana que más ha sufrido, no hay trabajo, no estu

dian grados universitarios y muchos al no haber va

rias actividades se casan muy jóvenes. Los jóvenes 

no tienen lugar para divertirse pues los pocos que 

hay son muy costosos y entonces se juntan en la 

calle a tomar y ponen música, lo bueno es que no 

hay problemas de drogas fuertes, los pequeños bro

tes los han sabido controlar. También el deprote es 

una actividad que el joven ejercita mucho, aunque 

no a nivel profesional. 

México siempre ha sido un país muy cer

cano a Cuba y por lo mismo hay cierta identificación 

y rasgos similares, Julio dice que los mexicanos son 

muy alegres y simpáticos y no ha tenido ningún pro

blema desde que llegó aquí.Muchas espectativas te

nía Julio al venir y las ha podido levar a cabo, y se 

ha encontrado con gente que lo ha apoyado y que le 

han ofrecido su amistad. 

Por último Julio nos dice principalmente a 

los chavos universitarios que no perdamos esa ale

gría y esperanza de tener una mejor sociedad y que 

no nos dejemos llevar por la apatía, así que aprove

cha tu juventud y entrégate por completo a lo que te 

propongas. 

DIRECTORIO 
M.A. Mario Iglesias García Teruel 

Rector 
Arq. José María Arguelles R. 
Director de Relaciones Exterr 

Lic. Rafael Bretón Pavón 
Jefe del Departamento de Comunicación e imagen 

Lic. Norah Huerta Badillo 
Editor 

Francisco Rívas Zerón 
Director I H a — m r 

Lucero Tello Velázquez José Notario 
Subdirector Fotógrafo 
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Reflexión Sobre la Patria 
En este día 27 de 

Septiembre nos reunimos 
para recordar y alegramos 
por la Consumación de la 
Independencia gracias a la 
tenacidad de Vicente Gue
rrero y al genio estratega de 
Agustín de Iturbide y que 
éste firmará el Tratado de 
Córdoba con Don Juan 
O'Donojú, último virrey de 
España, el día 23 de Agosto 
de 1821, erigiendo el Impe
rio Mexicano y abriendo 
paso al Ejército de las Tres 
Garantías (Unión, Religión e 
Independencia) para tomar 
la ciudad de México, lo cual 
se verificó un día como hoy. 
pero de 1821, cuando 16000 
hombres entraban coman
dados por Iturbide hasta el 
Palacio y la Catedral, po
niendo fin a once años de 
una guerra que no hallaba 
manera de terminarse y todo 
con el irreparable derrama
miento de sangre. Inmedia
tamente después de la en
trada triunfal se redactó el 

Acta de Independencia del 
Imperio Mexicano que entre 
otras ideas dice: "La nación 
mexicana, que por 300 
años ni ha tenido voluntad 
propia, ni libre uso de la voz, 
sale hoy de la opresión en 
que ha vivido (...) y se de
clara que es nación sobera
na e independiente de la an
tigua España, con quien en 
lo sucesivo no mantendrá 
otra unión que la de una 
amistad estrecha". 

Y todo eso ¿qué 
nos dice a tí y a mí?, ¿ por 
qué hacer un alto para re
cordarlo?, quizá no te signi
fique nada, pero es momen
to de que caigamos en la 
cuenta del valor de la Patria, 
que es más que el suelo 
donde por gracia de Dios 
hemos nacido, es más que 
los muertos que la han cons
truido, es nuestra identidad, 
nuestro pasado y nuestro 
futuro, los valores y tradicio
nes que nos han forjado y 
que forjarán a las generacio-

ACTIVIDADES ACADÉMICAS 

nes que ocuparán nuestro 
sitio. No es un ideal abstrac
to que no afecta mi vida, es 
el lazo que nos une a tí y a 
mí sin conocernos, pero que 
nos hermana y nos identifi
ca estando lejos.EI amor 
a la patria es una virtud 
que te perfecciona como 
hombre, que te excluye de 
la actitud, del egoísta que 
sólo se afana por sus fa
miliares y amigos. 

MOVIMIENTO 
DEL 68 

SUS JÓVENES A 
28 AÑOS 

Lunes 7 de 
Octubre 
Salón B-300 
Conferencistas: 

Uc. Manuel Díaz Cid. 

Lic. Alfonso Vélez P. 

Lic. Francisco Frayle. 

Cuota: $5.00 

SINTONÍZATE 
Por Melina Ariza Sánchez 5to. de CICOM. 

¡Hola que tal! Las actividades en esta ocasión son las siguientes: 
Hoy miércoles 2 de octubre, el equipo de basquet "Águilas UPAEP" se enfrentará 

a la Universidad de Guanajuato, en el gimnasio de la UPAEP, a las 19:00 hrs. 
Si te interesa formar parte del grupo de animación de la Universidad, asiste a la 

reunión que se realizará el 3 de octubre, a ias 13:00 hrs., en las oficinas de Integración 
Universitaria. 

El 3 y 4 se realizará la Ceremonia Cruz Forjada, a las 19:30 hrs., en el gimnasio 
de la UPAEP El 3 de octubre se premiará a tos alumnos de la división Económica- Admi
nistrativa, y Ciencias de la Salud; el 4 de octubre será para tos alumnos de Preparatorias, 
Humanidades, Ciencias Sociales, Arte y Diseño y Tecnológicas. 

El lunes 7, le corresponden los honores a la escuela de Enfermeria. ¡Participa! 
Este mismo día, se llevará a cabo una reunión de Jefes de Grupo de todas las carreras, a 
las 13:00 hrs., en el salón B-300; y el miércoles 9 de octubre, a las 16:00 hrs., en el salón 
B-300 será la reunión de jefes de grupo para bachilleratos. 

El 7 de octubre, el Movimiento Propuesta Universitaria y la Sociedad de Alumnos 
de la escuela de Ciencias Políticas te invitan a la conferencia "México 68: Sus Jóvenes a 
28 Años", con tos licenciados Manuel Díaz Cid, Antonio Vélez Pliego y Francisco Frayle 
García. La conferencia será en el salón B-300, a las 17:00 hrs. Donativo: $5.00 

El miércoles 8, le corresponde la Santa Misa a la escuela de Odontología, es a 
las 12:00 hrs., en el salón B-300. 

A partir del 8 de octubre, todos los martes a las 13:00 hrs., en el salón A-204, 
conoce el sentido del peregrinar y prepárate para nuestra XVII Peregrinación a la Basílica 
de Nuestra Señora de Guadalupe, que se realizará del 16 al 18 de noviembre. Es necesa
rio asistir por lo menos a una charla. ¡No faltes! ¡Contamos contigo!. 

¿Quieres descubrir un líder? Participa en el curso de liderazgo los días 5,12,19, 
26 de octubre y 9 de noviembre, de 9:00 a 13;00 hrs., en el salón B-300. El curso cuesta 
$20.00 e incluye material. Cupo Limitado. Informes en Integración Universitaria. 

Participa en el Festival de las Américas, este 10 de octubre, a las 16:15 
El viernes 11, a las 13;00 hrs., en el salón B-300, se realizará una reunión para 

todos los alumnos de 99 semestre de todas las carreras, en donde se tratarán asuntos 
relacionados con la graduación. Invita Asuntos Estudiantiles. 

El 12 de octubre se llevará a cabo una excursión para universitarios a Acúlco, 
especialmente para los alumnos interesados en pertenecer al grupo 24 de Scout de la 
UPAEP. Informes en Integración Universitaria. 

El lunes 21 de octubre inicia un Curso de Oratoria para alumnos de bachilleratos 
UPAEP Será a las 16:00 hrs., en el salón B-300. Informes en Asuntos Estudiantiles con 
José Antonio Rosas. 
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Lactancia Materna 
Segunda Parte 

Por: Dr. Daniel Escondrillas Bohigas. 

El presente, dedico a los médicos en 
general, pues hay un número de médicos, que 
no tienen la capacitación para poder aconsejar 
a las futuras madres cómo dar de lactar a sus 
hijos. 

El que los módicos conozcan las 
técnicas y los problemas que hay; dan al 
médico la capacidad para poder orientar y 
dirigir a las mujeres para dar la alimentación 
al infante en el seno materno. 

El presente es informar al médico 
para que pueda apoyar a las madres, orien
tando qué hay que dar desde el embarazo y 
después del parto. 

El médico debe orientar a cualquier 
mujer que puede alimentar a su hijo, salvo 
que se presente de algo de causa mayor que 
demuestre lo contrario. 

Los infantes succionan la mayor le
che posible que reciben, pero hay un obstácu
lo para el triunfo de la lactancia del seno 
materno, y éste es el desconocimiento de la 
información pertinente. 

Los módicos con su conocimiento 
pueden dirigir a las embarazadas, al lactante 
o a ambos y promover la alimentación del 
seno materno eficazmente. 

Existen muchas barreras para la lac-
tancia en la sociedad. Hay reglas básicas 
para la alimentación al seno materno. La lac
tancia empieza basándose en las siguientes 
recomendaciones: 

Cualquier mujer puede dar de ma
mar hasta demostrar todo lo contrario, los 
lactantes succionan la mayor leche que reci
ben, pero la mayor barrera para lograr el éxito 
en la lactancia del seno materno es la falta de 
información. 

Estos puntos deben ayudar al médi
co para lograr éxito en la lactancia formando 
un esquema para la embarazada y el lactante, 

y en esta forma aconsejar para el éxito de la 
lactancia al seno materno. Se presentan ca
sos de mujeres que no pueden lactar, por 
problemas que van desde el aspecto anatómi
co, el tamaño de las mamas, el psicológico, 
etc, hasta que la madre vaya a la escuela o 
a trabajar. 

Con el apoyo e información adecua
dos todas las mujeres pueden alimentar con 
éxito. El médico debe orientar y lograr que 
cada paciente lo pueda llevar exitosamente. 
Los módicos deben eliminar la información 
errónea de los familiares, amigos, y de las 
mismas pacientes. 

Las mujeres aceptan lactar a los re
cién nacidos a los primeros minutos del naci
miento, siempre que en el embarazo el médi
co haya tenido a bien instruir a la madre. 
Para esto, hay que tener presente la succión 
y la producción de leche. 

Se debe asegurar a las madres que 
poner al pecho al bebé en los primeros minu
tos y dar de mamar con más frecuencia y 
esperar 24 horas para que la producción de 
leche responda a la succión del niño. No 
debe darse, erróneamente, agua o algún pre
parado mientras aparece la leche, pues el 
estómago del bebé se satisface, por lo que no 
succiona y entorpece la producción de leche y 
la producción de leche será menor. 

La lactancia no puede llevarse a cabo 
por varias razones, por lo que los médicos 
deben instruir a la madre, explicando las razo
nes por la cuales se debe lactar desde muy 
temprano al nacimiento, pues por razones que 
no tienen indicación precisa para no dar de 
mamar. Hay que estimular a la madre para 
que no se sugestione con indicaciones erró
neas, aunque hay razones que causa mayor 
que imposibilitan la lactancia. 

Más Beneficios del Servicio 
Social de la UPAEP 

Los alumnos de ser
vicio social de la UPAEP es
tán desarrollando un progra
ma denominado "Promotores 
de Salud" en donde han aten
dido en forma gratuita a más 
de 800 personas de las comu
nidades menos beneficiadas 
de la ciudad, de la misma for
ma se integran las diferentes 
carreras de la institución para 
llevar sus servicios a las dife
rentes comunidades, señaló 
el Dr. Jesús Reyes, Jefe del 
Departamento de Servicio 
Social de esta casa de estu
dios. 

Proporcionan medi
camentos y se realizan diver
sas curaciones, una parte 
que se ve poco atendida por 
las autoridades, pero que a 
través del servicio social de la 
UPAEP tienen la atención 
adecuada; son los sectores 
materno infantil en donde se 
canalizaron a 5 gestantes 
para la atención de su parto. 

El Dr. Reyes enfati-

zó que las comunidades be
neficiadas con este servicio 
son Nuevo Plan de Ayala, Jar
dines de Juan Bosco, San 
Ramón, Nueva Democracia y 
la Colonia Antorchista ubica
das en el sur de la Ciudad de 
Puebla, en la Sierra Norte 
Santa María, Chigmacatitlán, 
Santa Catalina y Santa Isabel 
Tepetzala. 

De esta manera en 
la comunidad de Santa María 
Chignacatitlán y Santa Cata
lina se realizó una jomada en 
donde se dio atención médi
ca a 450 personas y se pres
tó atención odontológica a 60 
más. 

Por otra parte la Es
cuela de Ecología realizó una 
investigación de núcleos de 
alacranes que existen en di
versas zonas, sus posibles 
causas y su manejo para con
trolarlos, con to que la pobla
ción de estas comunidades 
verá en forma más segura 
esta problemática. 

No se dejaron sin 
atender los pequeños comer
cios del lugar en donde tos 
alumnos de la Facultad de Ad-
ministración de Empresas 
otorgaron asesorías a cada 
uno de ellos. Por otra parte, 
se brindaron despensas de 
parte del DIF en donde las 
alumnas de Admón. de Ins
tituciones asesoraron a la 
población para su correcta 
utilización. 

La Escuela de Inge
niería Civil está realizando tos 
levantamientos topográficos, 
para que la Facultad de Arqui
tectura realice la planeación 
de obras y servicios y el pro
grama de autoconstrucción 
de vivienda, de la cual ya se 
tiene un estudio. 

Del mismo modo, el 
Dr. Jesús Reyes dijo que en 
Santa Isabel Tepetzala, Pue
bla la Escuela de Agronomía 
dio cursos sobre el manejo de 
frutales, su poda, el control de 
plagas y fertilizantes. 

CRUZ FORJADAl 
*EI Horario 

Por la magnitud de esta Ceremonia, pedimos a ustedes registrarse de las 

18:00 a 19:00 horas, exclusivamente. Una vez iniciada la misma por ningún 

motivo se aceptará el registro. 

a) Los invitados tendrán acceso a partir de las 19:00 horas 

b) La Ceremonia iniciará a las 19:30 horas en punto. 

*Los Lugares 

Favor de ocupar el lugar que le fue asignado, es importante para el control de 

entrega, invitados en área especial para ellos. 

*La Premiación 

a) Es importante atender las indicaciones de las edecanes. 

b) Únicamente saludar a la persona que entregue el premio. 

c) Pasar al área asignada para la fotografía. 

*La Fotografía 

a) Únicamente los familiares podrán imprimir fotografías, en el área asignada. 

b) Favor de indicarles que respeten la circulación para no entorpecer la 

marcha de la Ceremonia. 

Agradecemos de antemano su cooperación para lograr una Ceremonia ágil. 

t La Comunidad Universitaria de la UPAEP 

Se une a la pena que embarga a la 

familia Valerio García 

por el sensible fallecimiento de: 

JOSÉ VALERIO GARCIA 
Alumno de la Escuela de Agronomía de esta Casa de Estudios 

Rogamos a Dios por el eterno descanso de su alma. 

H.Puebla de Z. a 2 de Octubre de 19% 

Descubriendo un Líder 

PROPUESTO 
UNIVERSITARIA 

Sala B-300 

5,12,19,26 de Octubre y 9 de Noviembre (sábados) 

Informes: Integración Universitaria 

REPORTE DE ASISTENCIA POR DIVISION 
DEL 23 AL 28 DE SEPTIEMBRE DE 1996 
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Viene de la Página 1, 

cía sea quien otorgue o no 
la salida de Salinas de su par
tido, señaló el licenciado Ma
nuel Diaz Cid Director del Ins
tituto de Investigaciones Polí
ticas de la UPAEP. 

Al hablar Santiago 
Oñate y Ernesto Zedillo de la 
"Nueva Etica Política", Zedi
llo llega a comprometerse a 
promoverla, sin embargo éste 
tema se ha promovido en los 
grandes foros de discusión 
política a nivel internacional, 
de hecho es un tema que vie
ne creciendo a partir del de
rrumbe del Muro de Berlín, 
éste tema crea cada día más 
interés en el mundo y en es
tos momentos tiene cuando 
menos 5 meses que ha sido 
uno de los temas más soco-
nido en los discursos del PRI, 
de manera muy especial ha 
sido el Presidente del PRI 
Santiago Oñate quién ha ma
nejado este tema de la Etica 
Política y sobre ésto Don Ma
nuel Díaz Cid enfatiza que los 
mexicanos estamos de acuer
do en que nuestro país nece
sita volverá la ética en la po

lítica, en la economía, volver 
al orden natural en lo que se 
refiere a la función de la polí
tica y la única interrogante que 
ahora queda es-¿Qué entien
den estos señores por ética?, 
porque mientras no se regre
se a lo universal y trascenden
te se seguirá hablando del tér
mino ética, pero nunca se 
acabarán de poner de acuer
do en su significado. 

Don Manuel Díaz 
Cid en forma hipotética supo
ne que si las elecciones para 
Presidente ocurrieran de for
ma inmediata en la circuns
tancia actual de acuerdo a los 
términos en tos que quedaron 
las decisiones después de la 
Asamblea sólo 3 de tos inte
grantes del Gabinete tendrían 
posibilidades reales de ser 
candidatos, todos tos demás 
quedan automáticamente 
descartados y dentro de ésto 
dos son ex gobernadores, 
Labastida Ochoa por una 
parte y por otra Emilio 
Chauyff et, Ex Gobernador del 
estado de México. 

Al hablar del Gober

nador de Puebla, Manuel 
Bartlett Díaz apunta que éste 
podía tomar dos alternativas, 
por un lado se había señala
do que él podría sustituir al 
actual Presidente del PRI y la 
otra postura es la más lógica 
y sensata y es que el Gober
nador entiende muy bien que 
la próxima etapa es de defini
ciones y éstas son en el órden 
de la Teoría Política, por eso 
ve en su discurso del 7 de 
Septiembre en la Asamblea 
Estatal del PRI con un men
saje que tiene una connota
ción muy clara ya que Bartlett 
está tomando un liderazgo 
que nadie le ha discutido en 
donde no ha aparecido nadie 
que le haga sombra y que le 
dispute esta actitud en donde 
va marcando los rumbos, es
trategias y evidentemente va 
resultando el hombre impor
tante del partido para las elec
ciones del 97, independiente
mente de que no haya que
dado en ninguno de los pues
tos directivos del partido en el 
momento actual. 

Alumnas de Admón. de Instituciones 
Asistan a la Primera Asamblea General que se 

llevará a cabo el día 3 de Octubre en el salón B-300 
¡¡Te esperamos¡¡ 

¿Estabas esperando algo 
emocionante y divertido? 

Ven y participa en el 

II FESTIVAL DE LAS AMERICAS 
Te esperamos el jueves 10 de octubre 

a las 16:15 
en el zócalo de nuestra ciudad 

No dejes que te cuenten... 

¡VEN Y TOMA PARTE DE 
LO NUESTRO! 

POR FOTOMAN 

Vista 

Un abrazo significa: Amistad, cariño y amor de verdad Así disfrutan el refresco tos estudiantes de Medicina 
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FELICITAMOS ALA COLEGIO 
HUMBOLDT POR SUS NUE

VAS INSTALACIONES. ATTE 

SUS EX ALUMNOS: LOREN 

MESTRE ALATRISTE, 

ILLIANA MESTRE, IRMA 

SANCHEZ CAMARILLO, 

MONICA RUBIO, JOSÉ DE 

JESUS SANCHEZ, PEDRO 

SANCHEZ PALACIOS, ENRI

QUE VAQUER, ARACELI 

PEREZ PACHECO, MARIA 

ESTHER SOSA, ALEJANDRA 

MÁRQUEZ, OLGA BAUTISTA 

FLORES, ROSA MARIA DÍAZ 

CARRASCO, FRANCISCO 

DIAZ C, JOSE BEDOLLA, 

MARCO POLO TELLO. 

Ya... i Atte tus amigos, 

tus papas, tus hermanos. 
Todo Puebla. 

*Sandra Martínez Alvarez (So. 

Sistemas): Eres lo mejor que 

me ha pasado, te extraño 

mucho, te amo. M.A. G.C. 

*A la persona que haya encon

trado un estuche con 10 discos 

compactos en el edificio A 3er. 

piso. Favor de comunicarse al 

84-08-99 o al departamento de 

prensa.¡Se gratificará a la per

sona que los devuelva! 

*Mauric io (5o. Semestre): 

Eres el chavo más atractivo 

que he visto en mi vida. Es

pero algún día conocerte. 

Atte. Tu admiradora de Dise

ño Gráfico (1er. semestre). 

*Yolanda Cabrera y Brenda 

Vargas (7o. Arq.): Si las miro en 

la Uni, sé lo afortunado que soy 

como estudiante. Ustedes dos 

son algo especial que le da sen

tido a mi vida con tan sólo una 

sonrisa suya. Atte. El que las 

observa siempre. 

*Amor Gracias por esos mo

mentos llenos de magia ¡Fe

licidades! You are my world. 

*A la persona que haya encon

trado un estuche plateado con 

caritas, en el salón A-301, el día 

martes 24 de septiembre. Se 

agradecerá que lo entregue en 

la dirección de ADI. 

*Carlos Ortiz 0 . (Sistemas) 

¡Hola!, ¡con que me pones el 

cuerno!, pero no me importa, 

me encantas. Anónimo. 

*Enrique Bushbush (7o. Arq.): 

Además de ser guapo, tener 

personalidad y ser buenísima 

onda, lo único que puedo pedir 

es que algún día me peles. 

T.Q.M. Atte. Una admiradora de 

Admon. de Instituciones. 

•Alberto Velasco (CICOM): Me 

gustas desde que entramos a 

la Uni, lastima que tu no me 

has pelado. Anónima. 

*Lucero: No cambies, bueno, 

mejor sí. Atte. tus cuates. 

*A la persona que encontró 

un libro de Medicina en el sa

lón B-101, favor de entregar

lo en sala de maestros. Se 

gratificará. 

*Horacio: No cuentes tu edad 

por los años, sino por los ami

gos que tienes. Con todo nues

tro cariño te deseamos lo me

jor!!! ¡¡¡Muchas felicidades!!! 

Atte. Geo, Lehaney, Fiorella y 

Silvia. 

*Rocío (3o. ADMON.): No seas 

t ra idora, te convienen 

los Sistemas. Sistemas 

Computacionales. 

*Si encontraste un suéter color 

blanco pardo, en las bancas de 

*la fuente.Por favor devuélvelo. 

42-15-62.¡Gracias! 

*Lancelot ( Ing. Civil): Que 

bueno que no te fuiste, por

que sino te iba a extrañar 

mucho. Atte. Tu más grande 

admiradora. 

*Fernando Miranda (9o. Ing. 

Civil):No es para tanto.Atte.M.C. 

*Para Toño el chavo más sen

cillo y simpático de 7o. de I.Q. 

Atte. Tu admiradora secreta 

G.S. 

*Paola del Rio (1o. D.P.P.): Te 

adoro, eres una niña super lin

da. En todo el tiempo me la he 

pasado de pelísimos 

contigoT.Q.M. Atte. Bunny (3o. 

Med.). 

I ASUNTOS ESTUDIANTILES 

Octubre, Mes del Rosario 
En estos meses he- quien damos gracias y pedimos 

mos sido testigos de la crecien

te violencia que se ha genera

do en el mundo, no sólo por los 

clásicos móviles del egoísmo y 

búsqueda de poder a toda cos

ta, también por la gran cantidad 

de personas que viven en el 

hambre y pobreza más extrema. 

Todos estamos lla

mados a la construcción de una 

sociedad más justa, y es bien 

cierto que entre más hemos re

cibido, más privilegiados so

mos y más comprometidos es

tamos en esta causa. 

Pero, también es cier

to que la naturaleza humana es 

limitada e imperfecta, necesita 

volver la cabeza y el corazón 

hacia Aquel que todo lo puede, 

pues en El reside nuestro valor, 

nuestra fuerza y nuestra espe

ranza. 

Dicen:"La acción sin 

la oración es estéril", pero, 

¿que es orar?. Orar es recono

cernos pequeños y asombrar

nos de la grandeza de Dios a 

por nuestras necesidades. Orar 

es sobrenaturalizar cada uno de 

nuestros actos y darles un va

lor extraordinario. 

En este mes de octu

bre, es María Madre de Dios y 

Madre Nuestra quien nos invita 

de manera especial a reconocer 

el gran valor que posee la ora

ción como arma fundamental 

en esta lucha diaria por la Paz 

y la Justicia. 

El Santo Rosario, que 

de acuerdo a la tradición fue 

inspirado a Santo Domingo, es 

una de las oraciones más her

mosas dedicadas a María como 

nuestra madre y mediadora de 

todas las gracias. 

En octubre reza el Ro

sario con tus amigos y en fami

lia, únete a nuestra campaña de 

oración por la paz y la justicia, 

con un ramillete espiritual, ofre

ciendo los sacrificios de cada 

día, tus trabajos, tus alegrías y 

penas, tus oraciones y tus co

muniones. 

*¡Hey Nutry!, ¿cómo estás?, 

¿sabes? otro día a tu lado que 

padre, porque te quiero mu

chísimo. Tu Alex 3o. Com. Int 

*Ruth, lleana, Minos, Lilia y 

Ericka, las quiero muchísimo, 

gracias por todo. Criss. 

"Caprae Suctum: Felix 

natalis. Atténte: Vero, Isabel 

ac Monica. 

*Xóchitl (5o. Derecho): Eres la 

flor más hermosa del jardín del 

Edén...¡Me encantas! Atte. El 

que quiere ser tu jardinero 

(J.CM.A. 3o. Sistemas). 

*Verito Dorothy: Que pases 

un magicumpleaños, lleno de 

hechizos. Atte. Las sobrinas. 

*Edith Toxqui (1o. Med.): Hola 

flaca, espero que sigas matán

dote en los libros. Atte. Tu 

amiguita Yeimy. 

*Mary Carmen y Ariel 

(DECOS-CELAM): Nos dió 

mucho gusto conocerlos. Es

peramos verlos pronto. Ruth 

e Iliana D.G. 

*Nacho (9o. D.G.): Gracias por 

tu amistad ¡Suerte! Te quiere 

Criss (D.U). 
*Fer (3o. Med.): Hola mi amor, 

espero que ya se te pase lo 

neuras de esta semana. Re

cuerda que te quiero igual o 

más que siempre. Yeimy. 

*Verito y Miguelito: ¿Qué pasó 

el 25/09/74? Dios se quedó dor

mido y ustedes fueron las con

secuencias. 

*Si extraviaste algo en el gim

nasio el día miércoles 25 de 

septiembre a las 12:00 horas, 

puedes buscarlo el lunes a las 

8:00 horas en el A-310 o a las 

9:00 horas en el A-306. Mi 

nombre es Carlos Castillo o 

mándame un mail a mi cuan

ta (al 20 06 22) y nos pone

mos de acuerdo. 

La Cafetería. 
Por: Hugo Meza Guerrero. 

El pasado miércoles la nota principal de "El Universitario" hizo referencia a la reunión que 

realizó el rector de la UPAEP con algunos estudiantes, y en la que planteó su presencia con su siempre 

agradecible lucidez, el muy pertinente y actual asunto fue la enemistad entre "estudiante-rector", esto 

como expresión visible de las paranoias del aparato educativo del sector privado. Es algo que tendría 

mucho que ver con la intolerancia en otras universidades (las conocidas autoridades inalcanzables), 

con el: 'no hay más ruta que la mía y se aguantan"; "ni los veo, ni los oigo" y "él que no está conmigo, 

está contra mí". La nota dirige su reflexión hacia los niveles de comunicación entre la autoridad y el 

alumno, manifestando una apertura que debería hacerse más constante. Felicidades a nuestro maestro 

Mario por retomar esa gran idea y contamos como le hizo para bajar de peso (ojalá y algunos de 

nuestros compañeros sigan el ejemplo), cuestión que nos tenía muy preocupados, ya que vimos cam

biar su semblante. 

Bueno el caso es que se dió un acercamiento y que mejor lugar que La Cafetería para reverde

cer la amistad. 

Compruebo una vez más que mis relaciones con "ese mundo raro" de las autoridades me ha 

dejado perplejo (sí, dije perplejo OK) he aprendido de muchos que ni se imaginan. Como Luis Linares, 

persona profunda de pensamiento y acción, del contador Telumbre que se dejó convencer por los 

caminos participativos de lo increíble (no sé si creerle al gobernador o al alcalde, seguro uno de los dos 

no duerme tranquilo), de Alfredo Torreblanca que dejó los asuntos estudiantiles para dedicarse a me

nesteres del bien logrado papeleo (por cierto el trabajo que realiza es bastante interesante, ojalá y se 

nos comente de ello-sic), que también nos abandonó por motivos maternales en la vecina "República 

de Monterrey*. Eso les puedo decir de los que me acuerdo, de los que seguimos viendo les platicaré la 

próxima semana (tengo mis quejas). 

Vamos a cantarle una porra a las Águilas de fútbol. Razón: conocida...Ya conocen la nueva 

Casa de la Cultura UPAEP, no la deje de visitar, le garantizo un agasajo de vista...Bien por las Cruces 

Forjadas, ojalá y no se pierda el habito...Estas líneas las dedico al Lic. Mario Iglesias y Guillermo Ochoa, 

al primero lo admiro por la fortaleza que ha demostrado para hacer de ésta una gran Universidad, y al 

segundo porque el pasado lunes regresó a la televisión de los estrellados, y a quien considero un 

maestro. Ojalá continúe en la lucha por la verdad. Desgraciadamente ya no tratará noticias...Hasti la 

próxima. 

I 1 
Si tu Cumpleaños lo Celebras en 

Cualquiera de las Instalaciones de la 
Universidad 

SLMA£y_KAy 
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P CREE SU 
ropia 
apariencia 

Juntas podremos determinar la 

apariencia individual que necesita al 

analizar su color natural y el de la 

ropa que va a usar; combinación que 

podrá recrear en casa fácilmente. 

Llámeme para obtener su sesión de 

maquillaje Colorselect" gratis. 

Rebeca Conde de Salgado 
Directora de Ventas Independiente 

Tel y Fax: 28-45-10 

¡NOSOTROS TE TOMAMOS LA 
FOTO! 

Avísanos 
en el Departamento de 

Comunicación e Imagen 
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Marisela Galindo del equipo de Tesoreria festejó su cumpleaños con sus compañeras:Mary 

Cruz Ramirez, Martha Díaz, Mary Otañez, Filadelfo Fernández, Tere Arrredondo,Judith Rivero, 

Sara Acevedo, Angeles Sánchez y Jesús Zafra 
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DEPORTES 
INTRAMUROS 

LEGULEYAS Y FILOSOFÍA, 
¡ C A M P E O N E S ! 

Por: Leopoldo Aguilar 5to. de CICOM 

De final cardíaco fueron 
las finales del torneo intramuros de 
fútbol de salón, que se realizaron 
el jueves pasado en el nido de las 
águilas, entre un gran ambiente y 
entusiasmo por parte del público 
asistente que dieron un gran mar
co a los partidos definitivos. 

Sensacionales 
jugadas se 

vivieron 
en la 

cancha del 
Águila, 
donde 

Filosofía y 
Leguleyas 

se coronaron 
Campeones 

La final femenil fue dispu
tada entre el equipo de "Leguleyas" 
de la escuela de Derecho y las 
"Laes" de la escuela de Adminis
tración, que dieron un reñido en
cuentro que finalizó con un mar
cador de 2-1 con victoria para las 
Leguleyas. 

El equipo de Derecho 
aprovechó sus oportunidades y 
ante la falta de contundencia de las 
alumnas de Administración, las 
Leguleyas se fueron adelante a los 
7 minutos, las Laes de Administra
ción presionaron pero en otra des
colgada logró el 2-0 favorable a De
recho con el que finalizó el primer 
medio. 

En la segunda mitad, a 
Laes sólo les alcanzó para un gol 
lo que dio el título a Leguleyas por 
2-1. 

En la final varonil entre 
Filosofía y Comercio, la emoción 
estuvo al tope y fue una victoria 
que se definió hasta el último mo

mento ya que se necesitó de los 
tiros penales para designar un ga
nador. 

La escuela de Comercio 
se fue adelante con un golazo que 
abrió el tanteador a mediados del 
primer medio, el equipo de Filoso

fía equilibró el partido y con dos 
fallas de marcación bien concreta
das por Filosofía, le dieron la vuel
ta al partido para colocarse 2-1 con 
el que finalizó el primer tiempo. 

Para el segundo periodo 
el empate de Comercio llegó muy 
rápido, para emparejar el partido, 
pero en una confusión defensiva 
entre portero y defensa, Filosofía 
se fue nuevamente adelante con 
el 3-2, pero el equipo Toledo per
dió la cabeza y cometió demasia
das faltas que le dieron la gran 
oportunidad de empatar en dos 
ocasiones a Comercio con sendos 
tiros penales, el primero fue des
perdiciado y faltando sólo unos ins
tantes para finalizar el encuentro, 
ahora si cayó el empate. 

Los penales llegaron con 
el marcador empatado a 3 y como 
buenos mexicanos de 10 penales 
sólo se anotó uno y este fue para 
Filosofía, que con esto se llevó el 
campeonato dejando tendidos en 
el terreno al equipo de Comercio. 

Filosofía y 
Comercio 

escenificaron 
una gran 

final 
de lujo, 

ante una 
entrada 

espectacular 

BASQUETBOL 

Águilas Siguen Invictos 
Las águilas UPAEP mantuvieron su calidad de invicto con su quinto 

triunfo al hilo, ante la Universidad Iberoamericana campus Santa Fe, dentro 
del torneo de la LINABE, donde los aguiluchos son los favoritos para llevarse 
la zona centro de dicho circuito. 

El partido resultó de trámite sencillo pues los dirigidos de Javier 
Ceniceros tomaron ventaja desde un principio y transcurridos sólo cinco mi
nutos la diferencia era ya de diez puntos con el marcador indicando 15-5, los 
aguiluchos no bajaron el ritmo y siguieron adelante basando su juego en una 
buena defensa que permitía rompimientos rápidos y la mayor posesión del 
balón, y si a esto agregamos la buena actuación de Omar Kuri que fue el 
mejor anotador, las águilas finalizaron con una ventaja de 33-19 el primer 
medio. 

Para el segundo medio la ventaja de la UPAEP ya era de 20 puntos 
al indicar el marcador 39-19, en realidad los visitantes fueron muy poco rival y 
faltando pocos minutos para finalizar el encuentro las águilas tenían el doble 
de puntos que sus rivales al tener 54-27, el partido finalizó de forma sencilla 
55-31, para los aguiluchos que siguen en caballo de hacienda para ganar la 
zona centro. 

Se perfila la UPAEP para con
quistar la zona centro de la LI
NABE; muy pronto la Corona 
Universitaria. 

DESDE ECJWDO 
*V\* 

Por: Patricio Aguilar Delgado 

9o "B" CICOM 

¡Qué tal!, Bienvenidos al apasionante mundo deportivo. Mu
chas veces se ha cuestionado a las autoridades deportivas en nues
tro estado y en nuestro país la falta de apoyo a los deportistas. 

Sería bueno preguntarnos también, qué hacen las universi
dades por los deportistas que tienen capacidad y cualidades que 
van más allá de una representación universitaria, aquellas cualida
des que pueden llevarlos a trascender en el deporte profesional. 

La mayoría de las casas de estudios ven el deporte como 
una actividad complementaria a la formación académica de los alum
nos, sin embargo y muchas veces sucede, que existen aptitudes de 
ser un deportista destacado. 

Es difícil que en nuestro país se piense en el deporte como 
un medio de vida seguro, a excepción de los futbolistas de primera 
división que ganan mucho dinero, los demás atletas mexicanos no 
reciben los sueldos que una estrella del balompié y es difícil dedicar
se de tiempo completo a la práctica del deporte. 

El cambio se empezará a dar cuando las autoridades uni
versitarias y deportivas trabajen conjuntamente, no sólo para orga
nizar torneos de representación, sino de verdadero "scouteo" de va
lores para que conjuntamente se pueda proyectar a ese deportista. 

Es un trabajo muy duro, desgastante, pero si de verdad 
existe el deseo de elevar el nivel deportivo de nuestro país, deben 
olvidarse posturas políticas y de intereses económicos solo para un 
lado, volver la vista hacia el atleta, apoyarlo, proyectarlo, respaldarlo, 
solo así nuestro deporte subirá de nivel, será un país con un alto 
grado deportivo, capacidad la hay y de sobra. Lo que muchas veces 
no hay, es la voluntad de apoyar a quien verdaderamente puede 
soportar exigencias y a la larga dar resultados. 

Hasta la próxima. 

|" HISTORIA GRÁFICA 
UNIVERSITARIA 
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¿La Foto que nunca sale? 
En esta ocasión, años después, 

sale para los Universitarios de hoy. 
J 
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